

nida de fuera para el holgorio de las tupinadas, se entregaron a una sabrosa cuchipanda. A los postres, enardecidos los bravos gritaron ¡morí Morote! como comparas mal ensayados de un teatro de aldea.

Como contraste a esta grotesca fiesta, se celebró por la noche un mítin en el que hablaron los Sres. Ardid y Morote y no el señor Junoy por hallarse enfermo. El teatro estaba de hote en hote como en la noche en que pronunció su memorable discurso el Sr. Salmerón. Una multitud inmensa, todo Torroella y comisiones de muchos pueblos, aplaudió sin cesar a los señores Ardid y Morote.

Ratificaron ambos el juramento solemne de que el Sr. Marqués de Robert, conde de Serra y Sant Isclé no se sentará en el Congreso. Prometieron acudir a la lucha en las próximas elecciones municipales, para llevar concejales al Ayuntamiento de Torroella. Se despidieron con un «hasta luego» y no con un adiós, y afirmaron que el distrito está en vías de emancipación redentora del caciquismo.

No se puede decir con palabras el entusiasmo que allí hubo, bien diferente de la soledad del campo contrario. Robert pagaba un baile y en el local había siete parejas y media mal contadas. En cambio el pueblo de Torroella en masa estuvo bailando sardanas hasta la madrugada, al compás de una música de La Bisbal y prorrumpiendo en gritos atronadores de viva Morote.

Fué un espectáculo hermoso y conmovedor, jamás visto en Torroella. Tanto que parecíamos nosotros los vencedores y ellos los derrotados. En realidad así era porque el cacique es arrojado de su propia casa, harto de sufrir el pueblo su servidumbre.

El Sr. Morote dijo públicamente y está dispuesto a sostenerlo en todos los terrenos, que despreciaba los antigramaticales artículos de *El Correo de la Tarde*, y que si vuelve a graznar ese papel, castigará a los autores de tanta necedad y calumnia.

Todavía no se ha escrito el epílogo de las tupinadas del día 26, pero sepa todo el mundo, que el candidato republicano está resuelto formalmente a no consentir que el cacique de Torroella quede ungido con la investidura de diputado, ni siquiera para la trascendental función de decir sí ó no como ministerial de la clase de autómatas.

El 30 de Abril formará época en los anales de Torroella.

El Corresponsal.

Desde Olot

El día 30 del pasado mes se celebró el acto del escrutinio general, siendo proclamado diputado el señor Albó, cuya acta lleva muchas protestas que presentó en dicho acto el apoderado del candidato don Luis Bosch y Gausá.

Por la noche pretendieron dar sus partidarios una serenata al señor Albó, y el pueblo de Olot lo tomó á mal, y al empezar los músicos empezó una de silbidos y fueras que atronaban el espacio. El señor Albó salió al balcón pretendiendo arengar al pueblo y los curiosos contestaron con silbidos y gritos de *tú no eres nuestro diputado, sino un farsante*, etc., etc., cruzándose entre los del señor Albó desde dentro su domicilio y los oloenses que ocupaban la plaza del Angel y calles contiguas, palabras insultantes, siendo imposible aplacar el tumulto á los municipales de la Alcaldía al mando del cabo señor Company.

En esto, dícese que un amigo del señor Albó sacó un revólver y amenazó al pueblo—¡nunca lo hubiera hecho!—partieron gritos de muera y gruesas piedras rompieron los cristales del piso electoral del señor Albó, quien se encerró en él con sus amigos.

Nuestro digno alcalde reclamó auxilio de la Guardia civil, después de prohibir con muy buen tacto la serenata causa del disgusto del pueblo.

A las diez de la noche, gracias al buen celo del señor alcalde, secundado por el alguacil, municipales y Guardia civil, toda la población estaba tranquila.

El Corresponsal.

Clinica del Cirujano-Dentista

ARTURO F. ROSÉS

Ex-alumno del Colegio de Medicina de Barcelona. Graduado en la Facultad de Medicina de Madrid. Practicante y Cirujano-Dentista de los establecimientos de Beneficencia provincial.

Construcción de dentaduras, últimos sistemas.

Operaciones sin dolor.

Tratamiento y curación de las enfermedades de la boca.

Veinte años de práctica en hospitales.

S. Francisco, 7, 2.º—Gerona.

NOTICIAS

Presidiendo el M. I. señor Gobernador civil celebró el día primero de este mes su reglamentaria sesión la Junta provincial de Instrucción pública con asistencia de los vocales señores Delegado del diocesano, Subdelegado de Medicina, Arquitecto provincial, Inspector de escuelas, don Fortunato Balari, don Meliton Sabellas y el Jefe de la Sección correspondiente de esta capital.

Se ha incorporado al Regimiento Infantería de San Quintín el capitán don José Miguel Guerosa.

Varios elementos de esta ciudad han remitido telegramas de protesta al jefe del partido democrático don José Canalejas, por los sangrientos sucesos que se han registrado en Infesto, con motivo de querer los elementos oficiales adictos al gobierno, arrebatar el acta de diputado al señor Uria.

Unimos nuestra protesta a la formulada.

La *Gaceta* publica una Real orden por la que se fija el tipo medio del cambio en 36'16 por ciento para el pago en oro de los derechos de Aduanas.

El mercado celebrado ayer en nuestra ciudad, se vió regularmente concurrido, siendo pocas las transacciones que se hicieron.

Son muchas las personas que hoy se proponen dirigirse a la vecina ciudad de Figueras con objeto de presenciar los festejos que en la misma se celebrarán con motivo de las ferias y fiestas de la Santa Cruz.

De ellos daremos cuenta en extensa información en nuestras próximas ediciones.

Hemos recibido una interesante colección de tarjetas postales confeccionadas por el inteligente fotógrafo señor Mauri, que representan pintorescas vistas de paisajes y edificios de la vecina población de Caldas de Malavella y que por su originalidad y buen gusto recomendamos a nuestros lectores.

El Ilmo. señor obispo de Vich, Dr. Torres Bages, ha empezado la visita pastoral en esta Diócesis, por imposibilidad de hacerlo el Ilmo. Dr. D. Tomás Sevilla, obispo de la misma.

Ha sido nombrado pendenista de la procesión que el día de la festividad del Corpus se celebrará en barrio de Puente Mayor, el alcalde de esta ciudad don Manuel Catalá.

El próximo martes llegará a esta ciudad el candidato por esta provincia, nuestro distinguido amigo el ex-diputado por este distrito don José J. Herrero.

Hoy deben regresar de Olot, en donde han estado estudiando unos terrenos volcánicos, los 56 alumnos que ha acompañado a aquella comarca el catedrático de Historia Natural de la Universidad de Barcelona don Odón de Buen.

Ayer se verificó en el teatro Principal el beneficio de la simpática actriz D.ª Luisa Calderón.

Nos ocuparemos del mismo y de la obra que con tanto acierto interpretó.

Variado es el programa que hoy se interpretará en el teatro «Jardines de Novedades». Dado su índole creemos que el público corresponderá al mismo.

Ayer debió debutar el primer actor don Rafael Bóltmar.

Ya hablaremos de ello.

Ha fallecido en Barcelona el comerciante don Isidro Llovet Muntadas, tío de nuestro compañero de redacción don Román Jori. Le acompañamos en su justo dolor.

Ayer se reunió en el salón de sesiones de la Diputación provincial, la junta del Censo, procediendo a su rectificación.

Es lamentable lo que está sucediendo los días de mercado en esta ciudad.

No transcurre un sábado sin que se registre un robo ó un hurto.

Ayer al medio día hurtaron los rateros del bolsillo de una pobre mujer, cincuenta pesetas que había cobrado en concepto de mensualidad de la casa Hospicio, por ser ama de cría.

La policía no dió con los autores del hurto.

Hay necesidad imprescindible de dar a la policía las más enérgicas órdenes para que no se repitan hechos como el reseñado, que todos los sábados se registran en esta ciudad.

No hay que extrañar existan ciertas casas que trabajen mucho en casos fúnebres, cuya causa consiste en las muchas propinas que reparten.

«La Funeraria» de Juan Poch, es la casa que trabaja con más economía.

Nuestro amigo don Jaime Padrosa que con el título de *L'Express* hace el servicio de encargos y paquetes entre Gerona y Barcelona, ha organizado un nuevo servicio diario combinado para todas las poblaciones de Cataluña con economía, prontitud, seguridad, reserva y respondiendo de los extravíos. Se reciben encargos hasta las ocho de la noche en casa don Juan Homs, esterero, calle de Basada, núm. 2 y hasta las tres de la madrugada en casa don Juan Barris, hostería, calle del Carme, 2 y en Barcelona calle del Oli, 12, 2.º, 1.ª

Instalaciones completas de para-raios y timbres eléctricos, por el óptico electricista Pedro Colodón, calle Mercaders (Neu) 1, Gerona.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores *Valentín y Compañía*. Banqueros y Expendiduría general de lotería en *Hamburgo*, tocante a la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. *Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.*

Camilo Fontbarnat, Cirujano

aprobado por la Facultad de Medicina de Barcelona y graduado con el Título de CIRUJANO-DENTISTA por la Facultad de Medicina de Madrid.

En su clínica y Gabinete Odontológico se hacen extracciones sin dolor, se construyen toda clase de dentaduras, se remiendan las inservibles a precios convencionales, se hacen orificaciones y empastes de todas clases procedimientos especiales.

Progreso, 29, pral. Gerona

Oficial cajista

Se necesita uno en la imprenta de este periódico.

ANUNCIOS OFICIALES

Con el fin de enterarles de un asunto que les interesa, por la Secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad, se llama a los individuos que seguidamente se expresan, procedentes de cuerpos militares, ó sus respectivos interesados.

José Torrent Camprubí, Gaspar Mir Moradell, Pedro Teixidor Guich, Pedro Torrent Masas, Rosendo Creixell Comas, Miguel Nieto Gonzalez, Narciso Pelach Juliá,

Ferreol Roura Sabat, Jaime Bosch Boler, Pódro Rondé Munill, Isidoro Gitabert Ribot, Juan Requet Fort, Juan Xirou Viñas, Miguel Agustí Suñer, Luis Lloas Burgolat, José Parera.

Sección telegráfica

Servicio especial de «La Lucha»
El conflicto de los huertanos

Barcelona 2, 5'40.

El conflicto de los huertanos se agrava por momentos.

En estos instantes telegrafían de Hospitalet, que los huertanos han celebrado un mítin al aire libre, acordándose no abastecer a Barcelona de hortalizas, hasta tanto el Ayuntamiento no suprima el ridículo impuesto aplicado a las verduras.

También se ha acordado telegrafiar a Valencia y a Alicante, rogando a los huertanos de dichas provincias se abstengan de mandar hortalizas a Barcelona.

—Esta mañana se han promovido desórdenes en todos los mercados de Barcelona y pueblos agregados.

Las pocas verduras que había de ayer y las que hoy han entrado, han sido destruidas por las vendedoras.

Han sido detenidas algunas revoltosas, siendo conducidas al juzgado.

Una comisión de verduleras ha visitado al alcalde para que solución el conflicto.

De no solucionarse, todos los vendedores están dispuestos a dejar de vender.

Lo hecho por el Ayuntamiento, ha irritado a los huertanos y en reuniones celebradas en varios pueblos, acordaron no llevar verduras a Barcelona. En efecto, esta mañana no se han vendido. Habían llegado a primera hora 113 carros de Badalona, 162 del Prat y 213 de Mataró, retirándose en seguida y empezando la huelga.

La noticia ha causado impresión en Barcelona, y de un modo especial en las barriadas obreras, donde la agitación es extraordinaria, hablándose de apelar ya a medios violentos, por ser imposible la vida en Barcelona.

Varias comisiones de huertanos han visitado al gobernador para protestar de las nuevas tarifas municipales. El gobernador les ha dicho que nada puede hacer, pero que servirá de intermediario.

El conflicto tiende, pues, a agravarse, por ser fácil aumenten algunos expendedores el precio de otros productos de consumo entre la clase obrera.

Los pescateros

Los pescateros están también dispuestos a declararse en huelga el próximo lunes, si el Ayuntamiento no suprime antes estos presupuestos.

Esta mañana en algunos mercados ya se ha dejado de vender pescado.

En reunión que han celebrado todos los vendedores de este ramo, han acordado telegrafiar a diferentes puntos, rogando no se remita pescado a Barcelona.—*Reig.*

Comentarios

Madrid 2, a las 4.

Sigue comentándose con gran calor los sucesos sangrientos desarrollados en Infesto, Murcia, Almería y Dénia.

Por telegramas particulares se sabe que en Almería ha muerto otro de los sujetos que resultaron heridos el día del escrutinio.

Fiesta cívica

La fiesta del 2 de Mayo, se ha celebrado con el ceremonial de los años anteriores.

Ha sido presenciada por un público numeroso y favorecida por un día espléndido.

Las autoridades han presidido la fiesta.

El desfile que se está verificando en estos momentos resulta animadísimo.

Hasta la hora presente no ha ocurrido ningún incidente.

Muerte de Luis Silvela

Esta mañana ha fallecido en Madrid don Luis Silvela, hermano del presidente de Consejo, D. Francisco.

Actualmente era senador y había sido catedrático de la Universidad Central.

Silvela en Palacio

Como de costumbre, a las doce ha esta-